

NOTA DE PRENSA

La Comisión de Transportes y Comunicaciones, llevó a cabo la mesa técnica denominada “Telecomunicaciones: Hacia una conectividad segura y sostenible”. El encuentro reunió a representantes de instituciones públicas y privadas vinculadas al sector, con el objetivo de analizar los principales desafíos en materia de conectividad, sostenibilidad del servicio y seguridad digital, así como proponer mejoras normativas y técnicas para garantizar el acceso universal a las telecomunicaciones.

Durante el evento, se abordaron tres temas centrales. En un primer momento, se debatió sobre la conectividad sostenible, destacando la participación del MINEM, MTC, OSINERGMIN, OSIPTEL, FONAFE, AFIN y operadores del sector. En este bloque se puso énfasis en la incidencia de los cortes de energía eléctrica sobre la continuidad del servicio de telecomunicaciones, así como en los avances de la Ley N.º 31595, que promueve el retiro del cableado aéreo en desuso o deteriorado en zonas urbanas, contribuyendo a la descontaminación visual y ambiental.

Luego, se desarrolló la temática vinculada a la seguridad ciudadana, con la participación del MINJUSDH, INPE y operadoras de telecomunicaciones. Se presentaron los avances en la instalación de bloqueadores de señal en centros penitenciarios y juveniles, y se discutió el impacto y los costos asociados al servicio de autenticación e identificación biométrica, herramienta clave para prevenir delitos y proteger la identidad de los usuarios.

Finalmente, PRONATEL expuso sobre la inclusión digital en zonas rurales, abordando la situación actual del acceso a servicios públicos de telecomunicaciones esenciales para poblaciones en condición de vulnerabilidad, así como las acciones que se vienen ejecutando para mejorar la velocidad de internet en instituciones beneficiarias de proyectos regionales.

La jornada concluyó con una ronda de preguntas del público y un espacio de reflexión sobre los aportes recogidos. La Comisión de Transportes y Comunicaciones reafirmó su compromiso de seguir promoviendo espacios de diálogo técnico y político que contribuyan a construir un país más conectado, seguro y con igualdad de oportunidades para todos.